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Interpellation 
Besetzung der Alarm- und Einsatzzentrale in Flüelen 

Der Werkhof Flüelen funktioniert seit der Eröffnung des Seel isbergtunnels als eigent•
liche Alarmzentrale für den Kanton Uri. Ersteinsatzkräfte sowie Gemeinde- und kan•
tonale Führungsstäbe werden über diese Zentra le aufgeboten. Feuerwehr und Poli•
zei werden über die Notrufnummern alarmiert. Chemie- und Strahlenschutz, die zent•
rale Sirenen Anlage, etc. laufen über die Einsatzzentra le im Werkhof Flüelen. Der 
zusätzliche Auftrag der Überwachung via mehrerer Bildschirme am Arbeitsplatz be•
dingt einen kühlen Kopf und Übersicht der gut ausgebildeten Mannschaft der Zentra•
le. Bevölkerungsschu,tz und Blaulichtorganisationen sind auf eine zuverlässige Alar•
mierung angewiesen. Die Zentra le ist 24 Std. pro Tag während 365 Tagen besetzt. In 
der Nacht jedoch nur mit einem Mann . Führungsstäbe der Gemeinden sowie andere 
Hilfsorganisationen stellen ein grosses Defizit bei der Ein-Mann-Besetzung der Zent•
rale fest. Der Ein-Mann Betrieb mag bei einem ruhigen Abend, ohne grössere Zwi•
schenfälle genügen. Doch selbst hier steht für eine Ablösung von nur wenigen Minu•
ten niemand zur Seite, der Posten ist für diese kurze Zeit verwaist. Ein Ernstfall oder 
ein Fehlalarm einer Sirene bringt jedoch den diensttuenden Mann sehr schnell an 
seine Grenzen. Notrufmeldungen können gar nicht mehr abgefragt werden , denn die 
Arbeit nach Checklisten, die Alarmierung der Rettungskräfte, etc. schränken die Ent•
scheidungen vor Ort dermassen ein, dass nur bedingt zum Wohle der Bürger in Not 
gehandelt werden kann . Passend dazu der philosophische Satz von Ernst Reinhardt: 
„Die Vertrauensfrage wird erst gestellt, wenn das Vertrauen in Frage gestellt wird" . 
Der heutige Zustand ist unhaltbar und unverantwortlich. Die Bevölkerung hat auch 
während der Nacht Ahrecht auf die notwendige Sicherhe it. 

Meine Fragen: 

1. Wie läuft der Einsatz in der Zentrale bei einer zeitgleichen Sperrung einer 
Verkehrsachse und einem Sirenen Fehlalarm ab . 

2. Was ist der Grund, dass die Doppelbesetzung der Einsatzzentra le kein 
Thema sein kann? 

3. Weiss der Regierungsrat, dass mit der Unterbesetzung der Alarm- und 
Einsatzzentrale ein grosser Unmut unter den Einsatzkräften herrscht. 

Erstfeld , 20. Mai 2014 


